



Antrag

der Abgeordneten **Oliver Jörg, Joachim Unterländer, Kerstin Schreyer-Stäblein, Judith Gerlach, Dr. Gerhard Hopp, Thomas Huber, Hermann Imhof, Michaela Kaniber, Martin Neumeyer, Dr. Hans Reichhart, Sylvia Stierstorfer, Steffen Vogel CSU**

Flächendeckende Einrichtung von Seniorenvertretungen

Der Landtag wolle beschließen:

Die Staatsregierung wird aufgefordert, im Rahmen vorhandener Stellen und Mittel in Zusammenarbeit mit dem Bayerischen Gemeindetag und dem Bayerischen Landkreistag darauf hinzuwirken, dass die gesellschaftliche Teilhabe älterer Menschen in Bayern durch einen weiteren Ausbau des Netzes an Seniorenvertretungen und Seniorenbeauftragten gestärkt wird.

Begründung:

In Bayern haben rund 27 Prozent der Landkreise und rund 20 Prozent der Gemeinden keine Seniorenvertretung eingerichtet oder einen Seniorenbeauftragten ernannt. Insbesondere in Unter- und Mittelfranken, wo in rund 25 bzw. 40 Prozent der Gemeinden keine Seniorenvertretungen bestehen, sollte das Bewusstsein für die Relevanz dieses Mitspracheinstruments gestärkt und somit die Neugründung von Seniorenvertretungen begünstigt werden. Seniorenvertretungen stellen eine besonders wichtige Form des bürgerschaftlichen Engagements dar, weil sie als Bindeglied zu Politik und Verwaltung die Bedürfnisse und Wünsche älterer Menschen in den Meinungs- und Willensbildungsprozess transportieren.